

EL CORREO

Año XV.

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Extranjero, pesetas 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID
Domingo 9 de Diciembre de 1894

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. — También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. — Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 5.346

Relaciones internacionales.

La aproximación anglo-rusa.—Disgusto de la prensa alemana.—Ataques a Inglaterra.—Réplica de los periódicos ingleses.—El discurso del trono en la apertura del Reichstag.—La crisis del Canciller.—Las leyes de represión y el conde de Eulenbarg.

La cordialidad que desde el viaje del príncipe de Gales a Rusia, al iniciarse la gravedad en el estado de Alejandro III, se ha notado en las relaciones de ambos Estados, continúa siendo tema favorito de una gran parte de la prensa europea.

A raíz del discurso pronunciado por lord Rosebery en el banquete del Lord Mayor, hace hoy un mes precisamente, que fué la primera comunicación oficial de la nueva fase en que entra la política exterior de la Gran Bretaña, escribiendo un artículo llamando la atención sobre hecho tan importante y examinando su probable influencia en las relaciones internacionales.

Desde entonces acá háse admitido por todos como hecho indudable lo que en los primeros momentos se creyó hipótesis atrevida, hija del deseo de algunos políticos ingleses, más bien que deducción razonable fundada en hechos ciertos. No solo la prensa inglesa, sino también los periódicos rusos más importantes, han reconocido la existencia de una mejora positiva en las relaciones de los dos pueblos, y la inteligencia ó la aproximación anglo-rusa es hoy tan evidente como la cordial entente de la República francesa con el soberano de todas las Rusias.

La prensa alemana, en tanto, no oculta el disgusto que la nueva orientación de la política británica le produce.

La *Kreuz Zeitung*, en un artículo reciente, y la *Gaceta de Colonia* en varios artículos, han puesto cual no digan dueñas a sus antiguos amigos los ingleses, no impidiéndoles esta campaña el disparar al mismo tiempo buen número de cañonazos contra los periódicos franceses, *Vennemi international*, como dicen nuestros vecinos, si bien esto era por la minúscula cuestión de los agregados militares, cuestión suscitada por el asunto Dreyfus, y que no ha terminado todavía.

El *Times*, que no suele pecar de excesiva viveza, se ha creído en el caso de contestar los duros ataques de los periódicos germánicos, estableciendo la separación que se advierte entre la opinión de los principales hombres de Estado alemanes y los periódicos, deduciendo que los artículos violentos que publican son obra de políticos de ficción.

El *Standard*, mucho más susceptible, declara sin andarse con miramientos que en la Alemania del Norte se toma por falta de valor la cortesía, y que si llegado el momento Alemania negara su concurso a Inglaterra en el Extremo Oriente, ésta procedería en los mares de China sin el imperio germánico, como antes ha obrado por cuenta propia delante de Alejandría.

En cuanto a la prensa rusa, ha empezado ya el examen de las ventajas que puede sacar su nación de la inteligencia con Inglaterra, y conforme con la mayor parte de los periódicos ingleses, opina que uno y otro Estado obtendrán ventajas positivas, marchando de acuerdo, no solo en las cuestiones meramente asiáticas, sino también en lo referente a la política europea.

Dada la importancia que en un porvenir próximo puede tener, creían algunos que Guillermo II haría alguna alusión a esta novedad en la política europea; pero fácilmente se explica su silencio, teniendo en cuenta que no hay hasta el presente ningún acto oficial que pudiera justificar una alusión en el discurso del trono.

Mayor extrañeza causó que tampoco en dicho documento se mencionara, ni siquiera de pasada, el cambio de cancillerías ocurrido en el interregno parlamentario, pretendiendo algunos periódicos que esto significaba el propósito del Emperador de quitar importancia al cargo que en tiempo de Bismarck le tuvo casi omnímodo.

El anuncio de los proyectos de ley para reprimir la tendencia revolucionaria de los demócratas socialistas, ha sido en general recibido sin alaridos por la opinión.

Como ya hemos dicho, trátase de reforzar, en materia penal, algunas disposiciones del Código vigente, y por tanto, no hay leyes de excepción ni nada que de cerca ni de lejos se parezca al golpe de Estado de que hablaba el conde de Eulenbarg, pocos días antes de salir del gobierno.

DERIVACIONES del proteccionismo

El periódico *España Mercantil*, publica estas noticias y hace estas reflexiones:

«Con el arancel del 91—dice—con la obstrucción conservadora; con la campaña de catalanes y bilbainos contra los tratados, ya convirtiéndose nuestra pobre patria en patrimonio de los extranjeros, como antes lo fué para la construcción de ferrocarriles, gracias a la generosidad castellana de las Cortes Constituyentes de 1854, que concedieron la introducción libre del material fijo y móvil.

Si algunos dudan de lo que afirmamos, que hagan una corta excursión a Barcelona y a Bilbao, y se encontrarán que los industriales nacionales, grandes y chicos, empiezan a temer por su existencia ante los muchos extranjeros que han venido bajo el amparo del novísimo arancel a instalar en España establecimientos industriales con capitales extranjeros, con máquinas extranjeras, con primeras mate-

rias extranjeras, con ingenieros y capataces extranjeros, y también con obreros extranjeros.

Este es el resultado de tarifas elevadísimas, casi prohibitivas. Esta es la consecuencia de la actitud interesada y antipatriótica de los industriales bilbainos y catalanes, que hoy ya lloran su error, porque ven alzarse al lado de sus industrias otras más potentes y perfeccionadas que las suyas, ya que se les cerraron las puertas del tráfico internacional.

La isla del Peregil.

En el ministerio de Estado se recibió ayer, en las primeras horas de la noche, el siguiente telegrama:

«Mohamed Torres niega rotundamente que tenga fundamento la noticia relativa a la cesión de la isla del Peregil.

El encargado de Negocios de Inglaterra rechaza la sola suposición del hecho como absurda, y los demás diplomáticos aquí acreditados, ni tienen noticia de ello ni lo creen.»

El despacho es de nuestro ministro en Tanger. Otros, recibidos de Roma y Londres, confirman lo dicho en el telegrama que hemos publicado.

Por donde se ve que los periódicos que dieron por hecha la cesión, y que principiaron a lanzar censuras, no habrían hecho mal en proceder con más calma y en depurar mejor los hechos.

El «chantage» en París.

Las diligencias instruidas contra la casa Allez por entrega de malos utensilios al ministerio de la Guerra, están ya en poder del tribunal correccional.

Es notorio que esos utensilios son el origen del asunto conocido con el nombre de *chantage Allez*.

Después de los informes del ministerio público y de M. Danet, abogado del ministerio de la Guerra, la resolución del asunto ha sido aplazada hasta dentro de ocho días.

El juez, M. Doppfer, prosigue la instrucción en lo relativo al *chantage* de la prensa y ha interrogado a Dalerc, a Camilo Dreyfus y a Trazart.

M. Canivet, director del *Journal de Paris*, que se querreló por difamación contra M. Butailly, redactor de *Le Soir*, se ha presentado al tribunal, donde ha dado amplias explicaciones a M. Doppfer.

M. Clement, comisario de las delegaciones judiciales, acompañado del perito M. Flory, ha inspeccionado a las cuatro y media de la tarde las oficinas de los periódicos *le Radical*, *le Gaulois* y *Paris*, apoderándose de gran número de documentos.

Victor Simond, director del *Radical*, ha manifestado que Clement no ha encontrado nada en la contabilidad del *Radical* que confirmase lo dicho por Dutailly.

Asuntos en trámite.

Al volver ayer tarde de paseo el Sr. Sagasta, habló bastante rato con el Sr. Montero Rios para tratar sobre la proposición de ley del marqués de Mochales, encaminada a proteger la industria, y de la forma de transacción con los prelados en las reformas de segunda enseñanza.

Con respecto al primer asunto, parece seguro—según noticias de *El Globo*—que la proposición no prosperará, y acerca de la fórmula de transacción nada se acordó en definitiva, porque se ofrecen algunas dificultades.

El mando de Melilla

Todos los periódicos con perfecta unanimidad, dan por cosa hecha que vá a ser relevado el general Cerero del mando de Melilla, y algunos, además, le señalan sucesor.

Pues bien: en el ministerio de la Guerra desmientese que tales noticias tengan fundamento.

Los diques secos.

La comisión del Ayuntamiento de San Fernando que ha venido a gestionar la construcción del dique seco de la Carraca, obsequió anoche con un espléndido banquete en el hotel de Roma a las representaciones de los Ayuntamientos que a ella se han unido, a los diputados provinciales gaditanos y a los representantes en Cortes por la provincia de Cádiz.

El alcalde de San Fernando, D. Basilio Vélez, expuso en correctas frases, al terminar la comida, la gran importancia que tiene para el municipio que preside la pronta realización del proyecto; dió las gracias a cuantos coadyuvaban a las gestiones de la comisión, y especialmente a los diputados gaditanos, que desde el primer momento venían secundando los justos y legítimos deseos de la comisión.

Los Sres. Auñón, duque de Almodóvar y Lavina reiteraron su incondicional apoyo, afirmando el primero que el asunto ya por buen camino, y que tanto el Sr. Sagasta como el ministro de Marina, considerando el proyecto de diques como una obra nacional, estaban interesados en su pronta realización.

Hablaron también los señores Muñoz (D. J. P.), Jimenez Mena, los alcaldes de Puerto de Santa María y Puerto Real y otros varios comensales, dedicándose frases laudatorias para la prensa, que contestó

un compañero nuestro, que como representante de un colega gaditano, había sido invitado al acto.

Hoy la comisión proseguirá sus gestiones, y ayer ya celebró una detenida conferencia con el nuevo capitán general del departamento, Sr. Montojo, que ofreció ayudar en cuanto le fuera posible todos sus trabajos.

Y ya que hablamos de los diques, justo es decir que una comisión de ingenieros civiles y militares, presidida por el senador Sr. Page y por el coronel Sr. Lafuente, han visitado a algunos ministros para que no se vulnera el derecho que les asiste con arreglo al artículo 51 de la vigente ley de presupuestos, según el cual no se admitirán en ninguna oficina del Estado proyectos ni trabajos que no vayan autorizados por un ingeniero español.

Parece, en efecto, que algunos de los proyectos que han servido de base para el concurso de la construcción de los diques, van suscritos por ingenieros extranjeros.

El Cardenal Zeferino

Mañana lunes, a las nueve y media de la noche, se celebrará en el Ateneo de Madrid una velada para honrar la memoria del Cardenal Fray Zeferino Gonzalez, en la que tomarán parte los Sres. Cánovas del Castillo, Azcarate, Silvela, Moret, Pidal y el padre Cienfuegos, de la Orden dominicana, que leerá un trabajo sobre un punto de la metafísica del P. Zeferino.

Banquete de generales

Después de la fiesta religiosa que se celebró ayer en la iglesia del Buen Suceso por el arma de infantería, a cuya fiesta asistió S. M. la Reina y la Infanta Isabel, se organizó en pocas horas un banquete de los generales del arma, el cual se celebró anoche en Fornos.

Asistieron los generales Esponda, Ortega, Lobo, Moio, Cappa, Linares, Echagüe, Arana, Rios, Tejero, Lavida, Vallarino, Arnao, Cortés, Pons de Duña, los coroneles Losas y Teraso; los jefes Sres. Marti, Argüelles y Capdepont, y por los capitanes y subalternos, respectivamente, los Sres. Carrillo e Ibañez Marin.

Enviaron sus adhesiones los generales Borrero, Primo de Rivera, Santelices, Sanchez Gomez y Martinez.

El capitán general de Madrid y el gobernador de la plaza, previamente invitados, ocuparon también puesto a la mesa.

Al iniciarse los brindis, el general Bermudez Reina lo hizo por la patria, las instituciones, la infantería, madre y núcleo en la guerra, y por la fraternidad de todo el ejército, adhiriéndose con frase vigorosa a tales manifestaciones el veterano general Esponda, que lucía en su pecho el emblema de la heroicidad, la cruz laureada de San Fernando.

Brindaron también en igual sentido el coronel Losas, y los generales Ochando, Rios, Moio, Aznar, Cappa y Ortega.

Durante los postres, los generales recibieron una caja de habanos riquísimos, que el duque de Tamames envió con el siguiente mensaje:

«Cuadrado como un quinto y con el más profundo respeto, pide venia a los ilustres generales congregados en honor de nuestra excelsa Patrona, para ofrecerles un tabaco fresco

Un voluntario de Cuba.»

Los generales, agradeciendo tan delicado recuerdo, contestaron en otro mensaje, igualmente afectuoso, invitando al par al digno gobernador civil a apurar una copa de Champagne.

No se hizo esperar el duque de Tamames, pronunciando palabras de entusiasmo y consideración para la infantería, que la concurrencia aplaudió y agradeció.

A ruego de los comensales, el comandante general de esta región envió telegramas a los demás jefes de cuerpo de ejército, saludando cariñosamente a los generales, jefes y oficiales del arma de infantería, y haciendo votos por la fraternidad y la gloria del ejército, símbolo de la patria española.

LA CIBELES.

Los aficionados a las bellas artes pueden ver los proyectos escultóricos presentados al concurso municipal para la fuente de la Cibelas el lunes y martes próximos, de doce a cinco de la tarde, en el palacio consistorial.

Como se trata de una obra de embellecimiento en la que se invierten fondos municipales, bueno es que el vecindario de Madrid, competente en asuntos de arte, aprecie por sí mismo el mérito de las obras presentadas.

Y ya que hablamos de la fuente de la Cibelas, debemos consignar que no fué *El Globo* quien hacia algunas advertencias sobre la manera de trasportar aquel monumento al centro de la plaza de Madrid.

Nuestro estimado colega, después de hacer la anterior declaración, añade:

«Que la estatua va a ser desmontada es cosa sabida y no entendida, y que necesariamente ha de romperse, es cosa también por otra parte demostrada: pues cuando en tiempos del Sr. Bosch se intentó el mismo traslado, se partió la deidad por el pecho, y partida puede verla todavía el público, y no hay, por lo tanto, necesidad de advertirlo.

Además, nosotros no podríamos recomendar el traslado por medio de rails, porque

ni consideramos como pérdida la total destrucción de la Cibelas, ni habíamos de proponer nuevos gastos inútiles al Municipio.»

Espanoles separatistas.

Segun vemos en los periódicos de América, lo ocurrido en la ciudad de San José de Costa Rica, en la noche del 10 de Noviembre, fué lo siguiente:

La causa determinante de este deplorable suceso fué un artículo editorial publicado por el periódico *La Prensa Libre*, bajo el título *Bandolerismo en Cuba*, y redactado por el cubano D. Enrique Loinaz del Castillo.

En la noche del sábado 10 del actual estuvo a punto de sobrevenir el temido conflicto en el interior del teatro, donde trabajaba la compañía dramática española que preside el primer actor E. Paulino Delgado.

A la salida de la función, y cerca del Banco Anglo-Costarricense, hubo de ocurrir el choque, en el que tomaron parte, de un lado el conocido ex-cabecilla insurrecto Antonio Maceo, el Sr. Loinaz del Castillo, otro cubano de apellido Boix, y varios individuos más de la misma Antilla, y de la otra parte algunos peninsulares.

Dice la prensa josefina que corrian varias y aun contradictorias versiones del suceso. «¿Quiénes fueron los agresores?»

Lo cierto es que el respetable caballero y comerciante español D. Isidro Incera, muy conocido y muy querido en el país, resultó muerto instantáneamente de un balazo en el cráneo; recibiendo heridas leves Maceo y el apellido Boix. La policía acudió después y detuvo a algunos individuos.

La muerte del Sr. Incera fué muy sentida por sus numerosos amigos y relacionados. Era un caballero de índole suave, apacible y jovial; de corazón bondadoso, proverbial honradez y desprendimiento y laboriosidad incansable.

El Liceo de Barcelona.

Con motivo de verificarse anoche la inauguración de la temporada de ópera en el Gran Teatro del Liceo, el Sr. Larroca, acompañado del Sr. Plantada, estuvo ayer en el citado coliseo, tomando algunas disposiciones, encaminadas a establecer el oportuno servicio de vigilancia.

Como medida de precaución, se ha dispuesto que la entrada y salida al teatro podrá efectuarse únicamente por la puerta de la Rambla.

Anoche se puso en escena *El amigo Fritz*, que fué cantada por Sejo, Moretti, Giacomina, Astiller y Albiach.

La concurrencia en los palcos fué escasa; pero en las butacas y en el paraiso había mucha gente.

Después de la catástrofe que produjeron las bombas de los anarquistas, el teatro del Liceo ha permanecido cerrado hasta ahora, porque si bien se abrió la primavera para que actuara una compañía de zarzuela, ésta dió muy pocas funciones por falta de público.

La alta sociedad.

Ayer fueron muy visitadas las casas en que sus dueñas ó sus hijas se llaman Conchas.

La reunion más numerosa fué la verificada de cinco a ocho de la tarde en casa de la señora marquesa de la Laguna, que recibió muchos regalos, y por cuyos salones pasaron una buena parte de las damas del mundo diplomático y de la aristocracia de Madrid.

Se sirvió a la concurrencia un espléndido *lunch*, acompañado a la marquesa en los honores de la casa, sus lindas hijas.

Otra de las casas más visitadas ayer fué la de los condes de Fuente el Salce; desde las primeras horas de la tarde, gran número de elegantes damas y lindas muchachas acudieron a felicitar a la preciosa hija de los condes, que ayer celebraba sus dias y que recibió muchos y valiosos regalos.

La señora de Bayo recibirá a sus relaciones el miércoles, a las cinco de la tarde, en las habitaciones que ocupa en la plaza de las Cortes.

También recibirán el miércoles por la tarde el ministro de los Estados Unidos y Mme. Taylor.

Ayer mañana tomaron el hábito en el convento de religiosas del Sagrado Corazón de Jesús, establecido en Chamartin de la Rosa, a más de otras novicias, la señora doña Isabel Flores, viuda de Peltán, hija de la condesa viuda de Casa Flores, y la señorita doña Maria de la Concepcion de Maruri, asistiendo al acto una escogida concurrencia.

LAS AMENAZAS de los republicanos.

A *La Epoca* inspiran estas impresiones:

«Nada: ni los gritos del Sr. Salmoron apellidando guerra, ni la actitud imponente del Sr. Azcarate, ni la amenaza del señor Marencó de irse a la revolución, han llevado el espanto a los ánimos.

Todo el mundo se ha quedado tan tranquilo después de las terribles frases de los tres oradores. Se extinguieron sus furiosas declamaciones, desvaneciéndose la tempestad de voces que ellos levantaron, y como si tal cosa: la gente se fué a comer, y luego

al Real ó a *El tambor de granaderos*, según las aficiones....

Antes el grito de revolución ponía carne de gallina a las gentes pacíficas, é inflamaba en ardor bélico a los hombres de ánimo esforzado.... Hoy, ese grito es tan inofensivo como el de «¡que viene el coco!», ó el de «¡que bajo!» del enano de la venta.

Desengañense los republicanos y no hagan el papel del susodicho enano. Nada es más cómico que amenazar cuando no se puede cumplir la amenaza.

Y a *El Tiempo* estos juicios:

«A los excesos de lenguaje de los diputados republicanos, que parecen querer vengar en las Cortes los desaires y desdenes que fuera de ellas les hacen sufrir sus correligionarios, corresponden las arrogancias parlamentarias de los carlistas, enemigos jurados del Parlamento, que aparecen también enardecidos, por la pérdida de fuerzas y de razon de ser que les han impuesto las recomendaciones recientes del Sumo Pontífice.

Los unos y los otros, desechados por contrariedades que no pueden vencer, tratan de aparecer fuertes con energías de palabras, que no encubren bien las tristezas de la realidad en que viven, como no logran disimular la ruina de los capitalistas próximos a quebrar, las fiestas antuasas, los banquetes y las manifestaciones externas de lujo con que los comerciantes poco escrupulosos suelen pretender encubrir la falta de fondos y la carencia de numerario para atender a los vencimientos.

Ni los republicanos ni los carlistas que vociferan, pueden hallarse, en realidad, satisfechos de la situación en que se encuentran.

Los republicanos que predicán la revolución, ni más ni menos que los charlatanes hacen la propaganda de específicos que todo lo curan, olvidan que sus esfuerzos se estrellan ante la indiferencia del país, que recuerda las desdichas y vergüenzas del año 73, y que al ver la conducta de los que se presentan como salvadores, se convence más y más de que en España el planteamiento de esa institución significaría el comienzo inmediato de las guerras civil y separatista, la ruina total de nuestro crédito y el principio de una serie de peligrosas aventuras, que pondrían en grave riesgo los fundamentos sociales, y que acabarían en una dictadura que hiciera frente al carlismo, que se levantaría como sombra fatídica, aumentando con los horrores de una guerra de hermanos las desventuras de la patria.

Los absolutistas, que diciéndose católicos fervientes y pretendiendo tener casi la exclusiva en materia religiosa, desoyen la voz del Vicario de Cristo; al coincidir en sus denuestos, en sus abusos parlamentarios, en el lenguaje descompuesto de su prensa y en su negro pesimismo, con los republicanos, vienen a mostrar que son, como ellos, revolucionarios; que quieren que el país pase por las desdichas de la demagogia, para ver de sacar ellos de las ruinas de la nación botín que repartirse y esperanzas que llevar a los canales venedicinos.

Los republicanos y los carlistas son lo mismo, y por eso completan en el Parlamento sus campañas, como se siguen, como sombra al cuerpo, en las realidades de la política, porque son las dos mayores calamidades que pesan sobre la nación española.»

La cuestion de las harinas.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Ya que se trata de un asunto que interesa grandemente al país, espero se dignará dar cabida en su acreditado periódico a las consideraciones que me ha sugerido la lectura de la carta que con el título de «Agricultores y Harineros», inserta el número de EL CORREO correspondiente al día 18 de Noviembre pasado.

He leído con mucha detención los argumentos y datos que en dicha carta se aducen en defensa de la agricultura, y me ha sorprendido mucho los cálculos que su autor hace: primero respecto a las ganancias de los agricultores, y luego acerca de las que realizan los harineros, ocurriéndome después de haberlas meditado bastante la siguiente exclamación:

«¿Qué culpa tienen los pobres números de la ignorancia ó de la malicia de quienes los manejan?»

Porque es el caso, señor director, que la Asociación de Harineros se opona a la elevación de derechos del trigo, porque con ella se causaría una perturbación general en los mercados, especialmente en el de Cuba, se perjudicaría enormemente a nuestra industria ya bastante mermada y agobiada, y tampoco se salvaría a los agricultores.... especialmente a los del ejemplo elegido por el Sr. Corella, que por fortuna deben ser pocos en España.

En efecto, estudia dicho señor la producción del trigo, y deduce que para que resulte remunerador su cultivo en España, debe ser vendido al precio de 26'38 pesetas los 100 kilos.

No negaremos que para el productor que toma como ejemplo, es necesario dicho precio si le han de salir como él desea sus cuentas; pero Dios nos libre de que en España todos los agricultores calcularan como él y empuesaran sus atrasados procedimientos de cultivo.

Supone el Sr. Corella que el agricultor del cuento posee 70 yugadas de tierra, con un par de mulas, en barbecho de años alternados, sin abonos y con los procedimientos más rancieros ó más caros que pueden

imaginarse, pues le producen nada menos que 2.992 75 pesetas de gastos anuales. Calcula el capital de mulas, aperos y tierras de las 70 yugadas en 7.050 pesetas, y para apreciar los beneficios comienza por considerar que dicho capital total, esto es, la suma de estas 7.050 pesetas y las 2.992 de gastos, ó sean en junto 10.042 75, han de producir ó devengar un interés anual de 5 por 100, y además 215 como 10 por 100 de amortización de las mulas y aperos, ó sea un total de 717 10 pesetas.

No es mal sistema de contabilidad el empleado por el Sr. Corella y de seguro que todo el mundo aceptaría entrar en negocios de escaso beneficio mientras pudieran embolsar tales intereses y amortizaciones anuales!

Pero donde aprieta la mano el comunicante, es en la cuenta de los productos que calcula, término medio, en *interés* anual, que no es más que un año más.

Es indudable que quien cultivara en barbecho, sin abonos, empleando deficiente semilla y cometiendo como el agricultor de marras, toda suerte de sandeces y errores, podría cosechar muy poco ó quizás nada; pero si consultamos á los agricultores prácticos y á los hombres de ciencia, nos pondrán las cosas en mejor lugar, calculando, término medio, el producto en quince veces la simiente empleada ó sea más del doble de lo que calculó en su singular é inverosímil presupuesto el bueno del Sr. Corella. Y ya no le citamos los casos de terreno fértil, en que como dicen en su Diccionario enciclopédico de Agricultura, Tablada, Lopez Martínez y Prieto, se eleva la producción en buen cultivo al tipo de 30 por 1, en cuyo caso se quintuplica el producto calculado por el Sr. Corella.

Resulta, pues, que aun aceptando sus datos y sus precios, no solamente el precio actual es remunerativo, sino que representa un beneficio, con el cual se contentarían todos los industriales, incluso los harineros, que, á su entender, somos los seres más afortunados de la tierra y los que mayores beneficios alcanzan con su portentosa industria.

Y ahí viene el punto *mejor* de su trabajo, que dice le ha facilitado hacer un su amigo fabricante de harinas del interior.

Hay que observar que si bien los datos de una y otra demostración están completamente equivocados, los referentes á agricultura están hilvanados con cierto arte, de modo que á no fijarse mucho en su inexactitud y exageración violenta, engañan á cualquiera; pero los de la industria harinera no tienen esta cualidad, pues las faltas del Sr. Corella son de justicia y de conocimiento de las cosas.

Dice este señor que en la molinera de 100 cabices de trigo granamos 395 pesetas por día, cosa fácil de rebatir con solo decir lo siguiente:

1.ª La harina de primera, elaboración por piedras, que corresponde á la llamada clase núm. 2 de cilindros, y pone á 33 pesetas los 100 kilos, se cotiza actualmente á 29 pesetas. En 70 sacos, pues, resulta exagerado su cálculo en 280. Este es el precio á que se cotiza actualmente en Barcelona.

2.ª La de 2.ª, que pone él á 30 pesetas, se ofrece á 26. En 30 sacos, resulta una exageración de 120 pesetas.

3.ª Los 25 sacos de menudillo apreciados por él á 650, no se llegan á vender á 5 pesetas.

El *sic de celeris*. Ahora bien, ¿cómo se encuentran ya los fabulosos beneficios de su cálculo algebraico?

Dedica además el Sr. Corella algunos suculentos párrafos á demostrar que en España se pagan menos derechos que en otras naciones, diciendo que el derecho de siete francos en Francia es superior á ocho pesetas en España, á causa del diferente valor monetario del franco y la peseta. ¡Buen sofista es el Sr. Corella! Ahí le hemos de dar una lección de Economía política, explicándole que para cada país la protección es proporcional á su moneda y no al valor en cambio internacional de la misma.

Si el labrador tuviese que pagar sus tierras, y sus aperos, y sus mulas, y sus semillas en francos, entonces se comprendería piñera que los derechos devengados por los productos similares á los de su industria, se pagasen también en oro; pero ahora su protección es exactamente proporcional á sus gastos de producción, sea cualquiera el cambio internacional.

Por el contrario este cambio del 20 por 100 favorece enormemente á los trigos nacionales, pues debiendo ser pagados en francos los trigos extranjeros y en pesetas los nacionales, hay que aumentar á aquellos la prima del cambio; de suerte que el de 12 francos, considerando el cambio á 20 por 100, resulta grabado en 240 y cuesta 1440, que sumadas á las 8 pesetas de arancel, forman 2240 pesetas, prescindiendo de los demás gastos.

Queda demostrado, pues, hasta la evidencia que el Sr. Corella se ha equivocado completamente en sus cálculos, sea por ignorancia propia ó de los que le han facilitado los datos, sea por otra causa que no queremos juzgar por no entrar en el terreno en que él se mete al final de su escrito, suponiendo que los harineros pedimos derechos absurdos para las harinas, cuando precisamente decimos que en el estado actual de los mercados, así de las Antillas como de la Península, no hay medio factible de aumentarlos sin causar una perturbación general en ellos.

En resumen: el escrito del Sr. Corella ha venido de molde para probar los extremos siguientes que coinciden con lo dicho por nuestra corporación en su último documento:

1.ª Que el derecho actual de los trigos es suficientemente protector, para los agricultores españoles; á los cuales conviene en cambio darles instrucción científica, vías de comunicación, crédito agrícola y demás agentes de perfeccionamiento para que se vaya poniendo su industria á la altura de las demás.

2.ª Que los cálculos hechos para demostrar nuestra ganancia fabulosa, caen por su base, pues esta ganancia se funda solo en el continuo perfeccionamiento que vamos introduciendo constantemente en nuestra maquinaria y procedimientos de elaboración, que sin perdonar sacrificios procuramos poner á la altura de los mejores del extranjero.

Y aquí punto, señor director, que bas-

tante hemos molestado la atención de Vd. y demás lectores; pero la causa es justa y necesitaba defensa para poner en su lugar lo que el autor del escrito había tergiversado, sin duda llevado del mejor deseo, ya que no queremos insistir en lo de suponerle mala intención.

Gracias mil por haber insertado las anteriores líneas, siendo de Vd. afectísimo s. s. —Un fabricante.

Los horrores de la guerra.

Un combate en el mar.

Un periódico de los Estados-Unidos comunica el relato minucioso de las escenas de horror que han pasado á bordo del barco chino *Yang-Wai*, en el combate del 12 de Julio. El autor de esta narración es un joven inglés, ingeniero inspector de á bordo, y que ha vuelto á los Estados-Unidos para curarse de sus heridas.

La escena en el *Yang-Wai*, después de una lucha desigual, era horrorosa. No había más que un solo cañon que pudiera ser utilizado; el que servía para las salvas, y su ineficacia era completa en el momento de la huida. Los seis navios de guerra japoneses perseguían al barco chino encarnizadamente; pero afortunadamente pudieron huir con bastante velocidad, para ponerse fuera del alcance de los cañones enemigos.

El *Yang-Wai* no era más que una ruina, habiendo sido completamente destruido cuanto sobresalía de la línea de flotación; el puesto del piloto, la torrecilla acorazada, todo, en fin, lo que guarnecía el puente, había sido barrido por las balas al empezar el combate. Los botes de salvamento habían volado en astillas; la arboladura no era más que un monton de escombros.

La chimenea había sido demolida, y como marchaban á todo vapor, la reemplazaron por bandas de hierro, sostenidas por los palos de mesana.

La manga de una bomba de incendios estaba constantemente dirigida hacia esta chimenea improvisada, á fin de evitar que se incendiara ó se fundiera.

El capitán dirigía aquel mutilado barco valiéndose solo de una pequeña brújula, pues todos los demás instrumentos de á bordo se habían roto. En vez del timon, despedazado también, se utilizaron las hélices gemelas para salir de aquel paso.

Al *Yang-Wai*, que hacia su servicio desde el año 85, se le obligó á marchar á una velocidad de 20 nudos, dos nudos más de los que se obtuvieron cuando se hicieron las pruebas forzadas.

Debajo del puente, el crucero del buque parecía una carnicería; los agujeros, de 14 pies cuadrados, indicaban dos sitios por donde habían pasado los obuses japoneses que, al reventar, destrozaban la cubierta superior.

En la batería el espectáculo era aún más horrible; los hombres allí se revolvan en un lago de sangre.

Cuando el crucero estuvo completamente fuera de las balas japonesas, se hizo una visita de inspección buscando los heridos entre aquellos montones de muertos y de moribundos; cada vez que nos encontrábamos en presencia de un hombre mortalmente herido, el cirujano aliviaba la agonía de aquellos desgraciados, vertiéndoles en la boca unas cuantas gotas de ácido prúsico.

Los pobres moribundos pedían el veneno como un favor, alargando la cabeza para recibirlo.

La fiesta de la infantería.

En Sevilla.

Con gran solemnidad se celebró ayer en Sevilla la fiesta religiosa de la Purísima. Por la noche hubo un banquete presidido por el general Chinchilla, el cual pronunció un elocuente discurso para tributar un recuerdo á los que murieron gloriosamente en Cuba, Filipinas y Melilla defendiendo la integridad de la patria y el honor nacional.

Brindó también por el Rey, por la Reina, por el engrandecimiento de la patria y por la estrecha unión de las armas é institutos del ejército nacional.

El general Chinchilla fué calurosamente aplaudido.

En Barcelona, Zaragoza, Cádiz, Toledo, Valladolid, Valencia, Pamplona, Birgos, Córdoba y otras capitales se celebró también con gran solemnidad la fiesta de la Infantería.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA

DE LA «AGENCIA FABRA».

Diputado conservador.

Londres 8 (2 tarde).—El Sr. Richardson, candidato conservador, ha sido elegido diputado por Brige, por 77 votos de mayoría sobre su contrincante, del partido liberal. Desde 1888, Brige había dado siempre el triunfo á los candidatos liberales.

Modificación de un convenio. París 8 (3 tarde).—En la Cámara de diputados se ha distribuido el proyecto de ley modificando el convenio franco-español relativo á la pesca en el Bidasoa. El proyecto fija el 15 de Setiembre para el comienzo de la pesca de ostras.

Cuestiones de Marruecos. París 8 (3 noche).—El *Diario de los Debates* se declara opuesto á la reunión de una Conferencia internacional relativa á las cuestiones de Marruecos.

La emigración italiana. Roma 8 (8-10 noche).—El ministro señor Blanc ha anunciado en la sesión de la Cámara de los diputados la reforma de la ley de emigración, votándose una ley especial para la emigración al Sur de América, análoga á la que existe para los Estados-Unidos.

Prisiones en París. París 8 (10-10 noche).—El periódico *Le Soir* publica en su última hora, y en los términos más reservados, una grave noticia: la de haberse operado en la tarde de hoy varias prisiones, entre ellas la de un ex ministro que ocupaba una situación importante en un círculo parisiense.—Fabra.

Noticia desmentida. París 9 (1 madrugada).—Urgente.—En los centros oficiales se desmiente de la manera más categórica, la noticia publicada anoche por el periódico *Le Soir*, supo-

niendo que había sido reducido á prisión un antiguo ministro.

Lo de Armenia.

París 9 (1-15 madrugada).—Despachos de Constantinopla dicen que el gobierno turco tiene la intención de enviar nuevos refuerzos á la Armenia, además de los 2.500 soldados que están ya en camino para reforzar aquella guarnición.

Un ciclón.

París 9 (2 mañana).—Se acaba de recibir un despacho de Punta Delgada anunciando que un violento ciclón ha devastado la isla de Lajeté y que dos buques se han ido á pique.

El despacho no contiene detalles, ignorándose si han ocurrido desgracias personales.

La paz con China.

Washington 9 (1 madrugada).—Un telegrama de China anuncia que el embajador extraordinario del Celeste Imperio marchará inmediatamente al Japon para negociar la paz.

El cólera.

San Luis (Senegal) 9.—En Kayos se han registrado tres casos de cólera, produciendo grande alarma en la población.

Las autoridades locales adoptan precauciones sanitarias para evitar la propagación de la epidemia.—Fabra.

Un aristócrata asesino.

Jack el destripador.

Recordarán nuestros lectores el asesinato cometido hace algún tiempo en Kensington—un barrio de Londres—en donde una joven de la vida alegre fué degollada en medio de la calle, sin que pudiera encontrarse al autor de tan repugnante crimen.

Pues bien; este nuevo asesinato que tanto sobrecitó á la opinión pública, era atribuido al celeberrimo Jack el destripador, y, sin embargo, el misterioso asesino de los barrios marítimos de Londres, era completamente ajeno á este nuevo crimen.

En efecto, la policía acaba de reducir á prisión á un sujeto llamado Reginald, nieto del coronel Sanderson, miembro irlandés de la Cámara de los Comunes. El acusado pertenece á la más alta aristocracia irlandesa, y su familia goza de una brillantísima posición.

Reginald Sanderson ha sido detenido en Irlanda el domingo último; es joven, bien parecido, viste con elegancia, y solo tiene veintinueve años.

El domingo 21 de Octubre salió bastante tarde á dar un paseo por Kensington, en donde encontró á su víctima. Ignórase lo que ocurrió entre ambos, pero lo cierto es que Reginald sacó un cuchillo muy afilado y degolló á la prostituta.

Una vez cometido el crimen, Reginald no quiso entrar en su casa, trasladándose aquella misma noche á Irlanda, á donde llegó el día 27. Careciendo de billete de pasaje y de dinero, iba ya á ser detenido, cuando uno de los pasajeros, que le conocía, abonó el importe del viaje.

Al llegar á su país se trasladó al hospital para que le curasen de unos fuertes dolores que sentía en la espalda. Una vez en dicho establecimiento, escribió una carta sin firma en la que se declaraba autor del crimen, y en la que suministraba multitud de detalles que han servido á la policía para comprobar la culpabilidad de Reginald.

Excusado es decir que al saberse en Londres que este joven, emparentado con la alta aristocracia inglesa, era el asesino de la prostituta, ha producido penosa impresión en todos los ánimos.

Algun periódico se ha atrevido á decir que el médico que asistió en el hospital á Reginald, asegura que pudo comprobar que el estado mental de éste era lastimoso; mientras permaneció en el establecimiento, y que desde luego puede afirmarse que la demencia del joven data de muchos meses atrás.

Veremos qué dicen á todo esto los médicos alienistas y el juzgado que entiende en el asunto.

UNA JÓVEN SUICIDA.

Muerte de una niña.

Acerca del intento de suicidio de una joven en Barcelona, dice *El Noticiero Universal*:

«Esta mañana ha ocurrido en una casa de la calle del Comercio de esta ciudad un hecho acerca del cual han circulado tantas y tan opuestas versiones, que nos limitamos á tomar de ellas lo que aparece más verídico.

«A las ocho y media se abrió el balcón de un cuarto piso de dicha calle, presentándose en él una joven, vestida en paños menores, la cual se abalanzó á los hierros, precipitándose en el vacío; por fortuna para ella, y arrastrada probablemente por el viento, vino á chocar contra los hierros del balcón del piso inferior, cayendo á la parte de adentro.

«Del piso de donde se había arrojado la infeliz, salieron varias personas, y al verla tendida en el balcón del tercero, fueron á socorrerla, reconociéndola desmayada y con algunas lesiones, que de momento no se pudieran caracterizar.

«Acto seguido se dió cuenta del hecho al juzgado de guardia, y éste, que lo era el lugar del hecho, recibiendo declaración á la suicida, que se hallaba con vida, á pesar del golpe recibido al caer.

«Después de practicadas las diligencias de oficio, el juzgado se llevó á los dueños del piso donde había ocurrido el suceso, ignorándose si fué en calidad de detenidos.

«Junto á la casa donde ocurrió el hecho se formó un grupo de curiosos, que comentaban vivamente lo ocurrido.

«Segun allí se dijo, la suicida, joven de veintinueve años, se hallaba desde el mes de Setiembre del año pasado al servicio de la familia que habitaba el piso desde el cual se arrojó.

«Hace pocos días dió á luz una niña, la cual fué entregada para su lactancia á una nodriza de un pueblo inmediato, falleciendo ayer. Unas versiones atribuyen al fallecimiento de la niña el arrebato de la joven, mientras otras lo fundan en el disgusto que la causó el que sus amos la despidieran anoche. Mucho más se añade con referencia á este suceso, pero todo ello tan escabroso y delicado para referirlo de oídas,

que preferimos terminar aquí el relato de lo ocurrido.

El juzgado, que instruye activamente las diligencias, sabrá lo que haya de verdad en este asunto.»

NOTICIAS TEATRALES

Real.

El martes próximo se cantará la ópera *Aida*, para debut de la prima donna Asunción Lantes, artista española que viene precedida de gran reputación, adquirida en los principales teatros del extranjero.

La señorita Tetrazzini ha cedido gustosa la parte de *Aida* para el debut de dicha artista.

Jardín del Buen Retiro.

En este teatro, que ya se halla acondicionado para invierno, se pondrá en escena en las próximas Navidades la aplaudida obra *El Nacimiento del Niño de Dios*.

La compañía será excelente, y para que resulte el espectáculo con toda propiedad, se está construyendo un bonito decorado y atrezzo.

Como el local es muy amplio, los precios serán reducidos á fin de que puedan concurrir todas las clases de la sociedad.

Romea

Mañana lunes, día de moda, se verificará en este teatro una esmerada función, poniéndose en escena las aplaudidas obras *Academia de hipnotismo*, *De P. P. y W. Golpe secreto*, y por primera vez en esta temporada la zarzuela de Felipe Perez y Rubio *Lo pasado, pasado*, en cuya interpretación toman parte Loreto Prado y el señor Bosch, que, según nuestras noticias, bordan sus respectivos papeles en esta obra.

Príncipe Alfonso.

En este favorecido teatro se está ensayando para estrenarse en la noche del domingo próximo un drama en un acto titulado *Verdad amarga*, original de un compañero nuestro en la prensa.

AL MENUDEO

Círculo Militar.

Anoche se celebró en este Centro, con asistencia de la mayoría de los socios y de sus familias, la acostumbrada reunion de confianza. Tomaron parte en ella los célebres ilusionistas Bell, que ejecutaron dificilísimos ejercicios, muy aplaudidos por todos; el notable violinista Sr. Navarrete y el barítono Sr. Robles, que cantó primorosamente la romanza *Non torno*, el zortico *Guerriaco arbol* y la romanza de *La Indiana*, siendo en todo muy aplaudido.

Los pasivos.

Mañana, á las cuatro de la tarde, celebrará junta general extraordinaria el Centro general de Pasivos, para tratar de asuntos de gran interés á la clase.

El Casino de Madrid.

Mañana se verificará en este centro la junta general para la eleccion de la nueva directiva.

Será presidente por unanimidad el ex-ministro Sr. Albareda.

La eleccion de secretarios es posible que resulte muy reñida.

El general Borrero.

El general Borrero no asistió ayer á la funcion religiosa de la Patrona del arma de Infantería, por encontrarse enfermo en cama con un fuerte constipado.

Detención de criminales.

El somaten de Manlleu, siguiendo la pista que le dió la policía de Barcelona, ha detenido ayer á dos sujetos vagabundos, presuntos autores del asesinato de la posadera que apareció degollada hace cuatro dias.

Los asesinos fueron á aquella comarca á vender impresos con la ejecucion de Salvador.

Albergáronse en la posada y jugaron á las cartas con la dueña, esperando á que se marchara su hijo á trabajar en la fábrica; entonces la derribaron de un garrotazo y la degollaron con un cuchillo de cocina, robándole después 150 duros.

Fuga amorosa.

En Córdoba se habla mucho estos dias de la fuga de una joven hermosísima, perteneciente á una familia aristocrática de aquella capital, con un joven título de Castilla que fué diputado conservador en las últimas Cortes.

La miseria en Andalucía.

Un telegrama de Cádiz dice que en la madrugada de anteyer varios panaderos que salieron del Puerto de Santa María para unos cortijos del término de Sanlúcar, fueron asaltados por un grupo de trabajadores, los cuales se repartieron el pan.

«Ni es la vez primera que ocurre este hecho, ni será, probablemente, la última, ni el asunto es de los que solo reclaman una referencia de dos líneas.

«El bandolerismo y el hambre constituyen en Andalucía dos males endémicos, que nunca desaparecen por completo, pues uno y otro se completan, constituyendo motivo de justa alarma en los ánimos, por arraigar en el hondo problema social, tan peligroso en aquella region.

Academia de Bellas Artes de Cádiz.

La Academia de Bellas Artes de Cádiz, ha celebrado sesion extraordinaria, en la que ha acordado adherirse á la protesta del presidente contra la Diputación, que desde el mes de Mayo no satisface sus haberes al profesorado ni al material.

«Las clases quedan suprimidas por negarse la empresa del gas á seguir facilitando fluido, pues no se le paga lo que se le debe.

«También ha dimitido el presidente por iguales causas que la empresa del gas, y por el mal estado de la Academia, cuyas obras venian pidiéndose inútilmente.

«La Academia ha teleografiado al ministro de Fomento para darle cuenta de la triste situación en que aquella se encuentra.

Las aguas de San Sebastian.

Ayer tarde se reunieron el Congreso los diputados por Guipúzcoa y la comision del Ayuntamiento de San Sebastian que ha venido á Madrid con el fin de gestionar varios asuntos de interés para la citada provincia.

En la reunion se trató de estos asuntos, y principalmente de la dotacion de aguas potables á la capital.

Asistieron, entre otros, los Sres. Sanchez Toca, Calbeton y Reznista.

Las lanas.

También se reunieron en el Congreso los diputados interesados en que se aumente el descuento que se hace en el peso de las lanas limpias para su importacion, y acordaron el medio de conciliar lo prescrito en los artículos 165 y 166 del arancel con el 163 del mismo.

Este acuerdo está contenido en una proposicion de ley, ya presentada al Congreso, que apoyará el Sr. Fernandez Daza.

Licencias de Navidad.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden autorizando á las autoridades militares para que concedan licencias, durante las próximas fiestas de Navidad, á los jefes, oficiales y sus asimilados que sirven en los cuerpos activos, unidades de reclutamiento y de reserva, institutos, oficinas, establecimientos de enseñanza, de industria militar y otras dependencias de aquel ramo, con la limitacion en cuanto al número que juzguen indispensable para que el servicio no se resentida de una manera sensible, ni resulte tan recargado que sufran notorio perjuicio los que permanezcan en banderas. Será extensiva á los sergentos la concesion de licencias en el número de uno por batallon ó regimiento montado.

Junta de la moneda.

Mañana lunes se reunirá, bajo la presidencia del ministro de Hacienda, la Junta consultiva de la moneda para resolver sobre el informe acerca del canje de la moneda mejicana que circula en Puerto-Rico.

Saneamiento de Cartagena.

El general Aznar conferenció ayer con los ministros de Gobernacion, Hacienda y Fomento, y todos se manifestaron conformes en que, como diputado, presente una proposicion de ley estableciendo las bases para el ensanche y saneamiento de Cartagena.

Los hacendados de Cuba.

El Sr. Labra ha recibido del presidente de la directiva autonomista de Cuba, y lo ha comunicado á la minoría parlamentaria, un telegrama en que se recomienda á los diputados de la misma que apoyen la solicitud de aquel Círculo de hacendados sobre la supresion inmediata del impuesto industrial y del derecho de carga sobre azúcares y mieles.

También el expresado Círculo dirige una exposicion á las Cortes sobre el mismo asunto.

Campaña de moralidad.

Un colega de Figueras dice lo siguiente: «Entre varios propietarios, comerciantes é industriales de esta ciudad se agita la idea de provocar una reunion magna, á la que serán llamados todos los elementos y fuerzas vivas de la comarca, á fin de allegar datos con que facilitar la accion moralizadora del señor ministro de Hacienda en nuestra provincia, hoy que está girando á los centros oficiales de la capital de la misma, minuciosa visita de inspeccion un delegado especial del Sr. Amós Salvador.»

Banquete de médicos.

El colegio de Médicos de Madrid, cuyo desarrollo y entusiasmo son notoriamente crecientes, queriendo significar de algun modo la gratitud de la cual son deudores á su digno é ilustre presidente Sr. D. Julian Calleja y Sanchez, ha acordado obsequiar á éste con un banquete el lunes 17 del actual, á las ocho de la noche, en el hotel de Rusia.

Las adhesiones al pensamiento indicado se reciben en el local del colegio, Barquillo, 21, principal, hasta el 15 inclusive. El precio del billete es 10 pesetas.

Secretarios de Ayuntamiento.

Los señores conde de Romaniños y Bignon de la Torre, conferenciaron ayer tarde en el Senado acerca de lo que interesa á los secretarios municipales.

En casi todas las provincias se han organizado fuertes asociaciones de tan dignos funcionarios.

Es posible que muy pronto se celebre en Madrid una gran asamblea de secretarios de Ayuntamiento.

Velada en el Círculo de la Union Mercantil.

En el Círculo de la Union Mercantil é Industrial resultó anoche la velada verdaderamente amena y agradable.

Los pianistas Sres. Flegomheimer, Moreno y Torrente ejecutaron muy bien la parte que les estaba encomendada, así como cantaron los Sres. Anglada y Pellico, el primero el aria de *Favorita*, y la romanza de *Riquel* el segundo.

El guitarrista Sr. Recio fué muy aplaudido.

Los Sres. Escobar y Fernampfer hicieron bonitas escenas de prestidigitacion.

La «Gaceta».

La de hoy contiene tres decretos del ministerio de Ultramar concediendo créditos supletorios: uno de 14.715 pesos 93 centavos para atender el mayor gasto ocasionado en los presidios de las islas Filipinas; otro de 51.443 pesos ocho centavos del presupuesto de la isla de Cuba de 1893-94, por menor número de soldados rebajados y aumento de hospitalidades, y otro de 1.796 pesos 27 centavos del mismo presupuesto para atender á los gastos de impresiones.

Consuegra-Almería.

vez en Madrid, una grandiosa misa coral, premiada con el primer premio en el concurso musical de París en el presente año y del insigne compositor maestro Corchero, tomando parte en ella la orquesta, coros y algunos de los principales artistas del teatro Real.

Ha predicado el señor Obispo de Sión. Por la tarde, á las cinco, ha salido procesionalmente la Inmaculada, colocada en su trono de flores y con el valioso manto, regalo de doña Isabel II por el triunfo alcanzado por las armas españolas en la guerra de Africa en el año de 1860.

La concurrencia ha sido numerosísima.

La industria corchera.
Sevilla 8.—En Sevilla y en toda la region andaluza se activan los preparativos para el Congreso Internacional Corchero, que se celebrará en Mérida en los días de Navidad, probablemente.

Asistirán los corcheros de Portugal, Cataluña, Castilla, Extremadura y Andalucía.

De Sevilla irá una numerosa representación.

Los corcheros conceden excepcional importancia al Congreso, que dará soluciones á la crisis taponera.

Boda.
El reputado crítico y distinguido literato portorriqueño D. Emilio Bobadilla (*Fray Canál*), ha contraído matrimonio en París con la señorita doña Piedad Zenea, cuya belleza y distinción son muy alabadas en la buena sociedad parisiense.

La fortuna de un acrobata.
El propietario fundador del circo Reuz, famoso en Alemania, ha muerto dejando la bonita suma de veinte millones de francos, ganados haciendo saltar *ecuyeres* á través de aros de papel.

¿Estás enfermo? Consulta con el Dr. Audet.

Bibliografía.

La sueroterapia en el tratamiento de la difteria.

Hemos recibido, en forma de folleto, dos ejemplares de las comunicaciones hechas á la Sociedad Ginecológica Española por los doctores D. Vicente Llorente y D. Julio Robert, en las cuales dan cuenta de sus estudios y observaciones experimentales en París, acerca de la inoculación antídiférica del doctor Roux.

Este trabajo, del cual se ha ocupado la prensa de Madrid, es de gran actualidad en el mundo de la Medicina.

Un pleito curioso.

¿De quién es una pierna amputada?

Los tribunales belgas entienden actualmente en un pleito curiosísimo.

Una señora perteneciente á la alta aristocracia de Bruselas, recibió tan grave herida en una pierna, junto á la rodilla, que hubo que proceder á la amputación. El operador desempeñó admirablemente su cometido, y la condesa de X..., que habia visto su existencia seriamente comprometida, recobró por completo, ya que no el miembro perdido, su salud y sus fuerzas.

El cirujano se llevó á su casa la pierna amputada. La puso dentro de un gran frasco de cristal lleno de espíritu de vino; colocó el recipiente en el sitio más visible de su gabinete, y al pie estampó una inscripción en que se detallaba la fecha de la operación, el tiempo empleado en ella, el resultado suyo y el nombre de la condesa.

La pierna de la condesa era de una morbidez y de una pureza de líneas incomparable.

El marido de la condesa se opuso resueltamente á que la pierna de su mujer sirviera de reclamo al doctor, y exigió á éste que le devolviera inmediatamente aquel miembro amputado.

El doctor se negó á ello, fundándose en los siguientes motivos:

Primero. A raíz de la operación verificada, él, esto es, el cirujano, se llevó la pierna á su casa, sin que ni la señora interesada ni su marido le hicieran la menor objeción. El miembro amputado lo consideraron, pues, aquellos como un objeto sin valor, abandonándolo, y las cosas abandonadas por su dueño pertenecen al primer ocupante.

Segundo. El antedicho argumento que-

da confirmado por la práctica, por la costumbre general seguida en tales casos, y la costumbre es fuente de ley y base de jurisprudencia. Los miembros amputados, los residuos humanos derivantes de una operación quirúrgica son siempre «enterrados» ó echados al estercolero, convirtiéndose, pues, en *res nullius*.

Tercero. El infierno de autos, esto es, la pierna de la condesa, desde el momento que le fué amputada dejó de pertenecer á su dueña nativa para convertirse natural y legalmente en «pieza anatómica» y como tal en propiedad científica del cirujano que llevó á cabo la operación.

Al marido de la condesa no le han convencido estos razonamientos, y ha llevado el asunto á los tribunales, que serán los llamados á resolver.

Un reloj colosal.

Acaba de instalarse en la torre del palacio municipal de Filadelfia el reloj de mayores dimensiones que existe actualmente en el globo. La esfera mide 10 metros de diámetro, y gracias á una potente iluminación eléctrica puede verse desde todos los ámbitos de la ciudad, tanto de día como de noche.

Las agujas tienen dos y medio y cuatro metros de longitud respectivamente, y la campana que da las horas pesa 25.000 kilos, oyéndose perfectamente desde todos los pueblos vecinos de la capital. Se da cuerda cada noche.

El Panamino.

Roma 9 (3 tarde).—El Sr. Giolitti ha invitado á gran número de diputados de todas las fracciones, desde Budini hasta Cavallotti, para que constituyan un Jurado, al que se halla dispuesto á entregar cuantos documentos posee, relacionados con la cuestión de Bancos. Asegúrase que ya se ha constituido dicho Jurado.—*Fabra.*

EL SEÑOR GODINEZ

Hoy por la mañana se ha verificado el entierro del redactor jefe de *El Tiempo*, señor Godinez, habiendo sido muy numerosa la concurrencia que ha pagado el último tributo de consideración y de cariño á tan notable y distinguido periodista.

Reiteramos á su familia la expresion de nuestro sentimiento.

Calderilla falsa.

Lo de la calderilla falsa empieza á producir sus naturales efectos en Barcelona, originando ásperas cuestiones y serias peloterías en tranvías, puestos de bebidas, kioscos de venta, comercios al detall y muy particularmente en las plazas y mercados.

La cantidad de moneda ilegítima que existe en aquella plaza es tal, que serán muy contadas las personas que no tengan de ella buen número de piezas; y como naturalmente no se avienen á quedarse sin ellas, porque al tomarlas estaban en circulación, las transacciones se hacen difíciles, dando motivo á numerosos conflictos entre compradores y expendedores.

Ayer mañana, en un estanco de la calle de San Fernando en la Barceloneta, se empuñó un comprador en que le fuera admitida una pieza de 10 céntimos; y como el vendedor se resistiera, el parroquiano le asió un puñetazo en el ojo izquierdo, causándole una lesión de pronóstico reservado.

Tras de penosa y larga enfermedad, falleció ayer en esta corte D. José Cantó y Terol, padre de nuestro estimado amigo el conocido autor cómico D. Gonzalo Cantó.

Reciba éste con su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Muerte repentina.

Esta mañana, á las diez, ha muerto repentinamente en la calle de la Cruz un sujeto que, según pudo averiguarse despues, se llamaba Máximo Toledo.

El juzgado de guardia entiende en el suceso.

diariamente á tan colosal reloj por medio de una máquina de vapor instalada en la torre.

La milésima representación del «Fausto».

En el teatro de la Ópera de París se está preparando una gran función de gala con motivo de ponerse en escena por milésima vez la ópera *Fausto*.

Los acuerdos tomados sobre el particular por los directores del gran teatro permanecen en el mayor secreto, sabiéndose tan solo que la ópera de Gounod se representará entera, es decir, sin las supresiones que se acostumbra á hacer en las funciones ordinarias, y que probablemente se encargarán de los principales papeles madame Garon, que hará de Margarita; Agussol de Siebel, Alvarez de Fausto, Delmas de Meffistófeles, y Renaud de Valentin.

Despues del apoteosis de Margarita dará principio la ceremonia en honor del ilustre compositor. Todos los artistas del gran teatro de la Ópera, vistiendo los trajes de los principales personajes de las obras de Gounod, rodearán la estatua del maestro, que estará colocada en el centro del palco escénico y cantarán un himno, compuesto por Ambrosio Thomas.

Esta solemnidad artística no se celebrará hasta mediados del presente mes, y sin embargo, ya están pedidas todas las localidades.

EDICION DE LA NOCHE.

El Panamino.

Roma 9 (3 tarde).—El Sr. Giolitti ha invitado á gran número de diputados de todas las fracciones, desde Budini hasta Cavallotti, para que constituyan un Jurado, al que se halla dispuesto á entregar cuantos documentos posee, relacionados con la cuestión de Bancos. Asegúrase que ya se ha constituido dicho Jurado.—*Fabra.*

EL SEÑOR GODINEZ

Hoy por la mañana se ha verificado el entierro del redactor jefe de *El Tiempo*, señor Godinez, habiendo sido muy numerosa la concurrencia que ha pagado el último tributo de consideración y de cariño á tan notable y distinguido periodista.

Reiteramos á su familia la expresion de nuestro sentimiento.

Calderilla falsa.

Lo de la calderilla falsa empieza á producir sus naturales efectos en Barcelona, originando ásperas cuestiones y serias peloterías en tranvías, puestos de bebidas, kioscos de venta, comercios al detall y muy particularmente en las plazas y mercados.

La cantidad de moneda ilegítima que existe en aquella plaza es tal, que serán muy contadas las personas que no tengan de ella buen número de piezas; y como naturalmente no se avienen á quedarse sin ellas, porque al tomarlas estaban en circulación, las transacciones se hacen difíciles, dando motivo á numerosos conflictos entre compradores y expendedores.

Ayer mañana, en un estanco de la calle de San Fernando en la Barceloneta, se empuñó un comprador en que le fuera admitida una pieza de 10 céntimos; y como el vendedor se resistiera, el parroquiano le asió un puñetazo en el ojo izquierdo, causándole una lesión de pronóstico reservado.

Tras de penosa y larga enfermedad, falleció ayer en esta corte D. José Cantó y Terol, padre de nuestro estimado amigo el conocido autor cómico D. Gonzalo Cantó.

Reciba éste con su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Muerte repentina.

Esta mañana, á las diez, ha muerto repentinamente en la calle de la Cruz un sujeto que, según pudo averiguarse despues, se llamaba Máximo Toledo.

El juzgado de guardia entiende en el suceso.

Calderilla falsa.

Lo de la calderilla falsa empieza á producir sus naturales efectos en Barcelona, originando ásperas cuestiones y serias peloterías en tranvías, puestos de bebidas, kioscos de venta, comercios al detall y muy particularmente en las plazas y mercados.

La cantidad de moneda ilegítima que existe en aquella plaza es tal, que serán muy contadas las personas que no tengan de ella buen número de piezas; y como naturalmente no se avienen á quedarse sin ellas, porque al tomarlas estaban en circulación, las transacciones se hacen difíciles, dando motivo á numerosos conflictos entre compradores y expendedores.

Ayer mañana, en un estanco de la calle de San Fernando en la Barceloneta, se empuñó un comprador en que le fuera admitida una pieza de 10 céntimos; y como el vendedor se resistiera, el parroquiano le asió un puñetazo en el ojo izquierdo, causándole una lesión de pronóstico reservado.

Tras de penosa y larga enfermedad, falleció ayer en esta corte D. José Cantó y Terol, padre de nuestro estimado amigo el conocido autor cómico D. Gonzalo Cantó.

Reciba éste con su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

Muerte repentina.

Esta mañana, á las diez, ha muerto repentinamente en la calle de la Cruz un sujeto que, según pudo averiguarse despues, se llamaba Máximo Toledo.

El juzgado de guardia entiende en el suceso.

Calderilla falsa.

Lo de la calderilla falsa empieza á producir sus naturales efectos en Barcelona, originando ásperas cuestiones y serias peloterías en tranvías, puestos de bebidas, kioscos de venta, comercios al detall y muy particularmente en las plazas y mercados.

La cantidad de moneda ilegítima que existe en aquella plaza es tal, que serán muy contadas las personas que no tengan de ella buen número de piezas; y como naturalmente no se avienen á quedarse sin ellas, porque al tomarlas estaban en circulación, las transacciones se hacen difíciles, dando motivo á numerosos conflictos entre compradores y expendedores.

Central.—Irún: Francisco Bendez, sin señas.—París: Volio Dr. Telégrafos, Madrid.—Pamplona: Josefa Vazquez, Concepcion Jerónima.—Málaga: Fourcada, sin señas.—Segovia: Joaquin Ferrer, Hortaleza, 16.—París: Ramon Sarría, Colon, 12, Madrid. Cádiz: Mariano Fernandez, Infantas, 8, principal.—Trujillo: Paulino Alvarado, cuartel Capuchinos.—Almería: Ginés Mendez, Cava Baja, 3, tercero.—Vigo: Aoz, Concepcion Jerónima.—Espinardo: Fuster, Estación Telegráfica.—París: María Veloz, Telegraph restante.—Habana: Marzal, Madrid.—Valencia de Alcántara: Francisco Gordillo, Palma, 55 duplicado (ausente).—Barcelona: Amparo Macheña, Paseo de San Vicente, 22.—Palma: Concepcion Belles, Eguiluz, 10.—Boltaña: Agustín Peris, Quintana, 3.—Gata: Morales, Ferraz, 32.

Sociedad de Altos Hornos y Fábricas de hierro y acero de Bilbao.

En el sorteo celebrado el día de hoy, han resultado amortizadas las 30 obligaciones correspondientes á las 31 bolas cuyos números son los siguientes:

Números de las bolas	Números correspondientes de las obligaciones amortizadas	Números de las bolas	Números correspondientes de las obligaciones amortizadas
65	641 á 650	1.559	15.581 á 15.590
66	651 á 660	1.564	15.631 á 15.640
99	981 á 990	1.608	16.071 á 16.080
170	1.691 á 1.700	1.756	17.551 á 17.560
278	2.771 á 2.780	1.788	18.821 á 18.830
370	3.691 á 3.700	1.931	19.301 á 19.310
430	4.291 á 4.300	1.935	19.841 á 19.850
636	6.351 á 6.360	1.988	19.871 á 19.880
651	6.501 á 6.510	2.032	20.311 á 20.320
707	7.061 á 7.070	2.160	21.591 á 21.600
927	9.261 á 9.270	2.347	23.461 á 23.470
970	9.691 á 9.700	2.352	23.511 á 23.520
1.071	10.701 á 10.710	2.354	23.531 á 23.540
1.141	11.401 á 11.410	2.391	23.901 á 23.910
1.205	12.041 á 12.050	2.392	23.911 á 23.920
1.526	15.251 á 15.260		

El pago de las obligaciones cuyos números se citan, se efectuará á razon de 500 pesetas cada una, en las oficinas de la Sociedad en Bilbao y en las del Banco de Castilla en Madrid, á partir del día 2 del próximo Enero, en las horas de Caja y mediante facturas duplicadas que se facilitarán en dichos establecimientos. Las obligaciones deberán llevar unidos todos los cupones desde el número 15 inclusive.

Bilbao 1.º de Diciembre de 1894.—El secretario del Consejo, *Guillermo de Ipiña.*

CHARADA.

Hé aquí el trozo de una carta que muy biolada encontré cuando ayer en la Carrera de una á otra acerca crucé:
«Tercia, segunda segunda, con dos cuatro te dire que la prima dos tres cuarta que amaba con tanta fé, se casó con un paleto cuando el pueblo abandoné, creyendo la pobre chica que de su amor me olvidé.»

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.
(La solución mañana).

Solucion á la charada de ayer.
DE PRA VA DO.

CANTARES.

Chiquilla, no huyas de mí, mira que sin verte siempre me es imposible vivir.

Tus ojos azules, tus ojos de cielo con una mirada, del pecho me quitan las penas que tengo.

Dicen que de mí te ríes, lo dicen y no lo creo; no es posible que lo hazas sabiendo lo que te quiero.

¿Por qué si eres buena con flores y pájaros, no me quitas las penas serrana, que me están matando?

Telegramas detenidos.

Por no encontrarse á los destinatarios, ayer quedaron sin repartir los siguientes:

Si supiera que mi muerte te causaba una alegría, serranilla, te lo juro, sin tristeza moriría.

JOSÉ D. Z. DE LA ROSA.

LA MESA DE FORMOS

Comida del 10 de Diciembre

Cubierto de 5 pesetas

Ostras.
Ox-tale.
Pescadilla á la gaditana.
Granadines de vaca con guisantes.
Filetes de ave á la inglesa.
Helado y postre variado.

TOS Por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS del DR. ANDREU

CULTOS.

Santo de mañana.—Nuestra Señora de Loreto, San Melquiades, Papa, y Santa Eulalia de Mérida.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la Latina, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde sigue la novena y predicará el Sr. García Cano.

Continúan las novenas á la Inmaculada Concepcion, y predicarán:

En la parroquia de la Concepcion, el señor García Ochoa.

En Santa Bárbara, el P. Pompilio.

En San Pedro, el Sr. Calvo.

En San Fermín, un P. Franciscano.

En San José solemniza función á la Purísima á espensas y con asistencia de los señores curas párrocos de esta corte; predicará el Sr. Ballesteros.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpétuo.

En el Buen Suceso y Santa Isabel, función á Nuestra Señora de Loreto.

En San Sebastian sigue la novena rezada á Santa Lucía.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto en Santa Isabel y Buen Suceso; de la Vida en Santiago ó del Sagrario en San Ginés.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—No hay funcion.

Comedia.—3.ª serie.—A las 8 1/2.—*Un inglés y un ricacino.*—*El tercer aniversario ó la vida de Napoleón.*

Zarzuela.—A las 8 3/4.—*Miss Helyett.*

Princesa.—52 de abono.—Turbo par.—A las 8 1/2.—*Marta-Rosa.*—*La sota de bastos.*

Lara.—3.ª serie.—T. 2.ª impar.—A las 8 1/2.—*La Boronda.*—A las 9 1/2.—*Chifladuras.*—A las 10 1/2.—*Matrimonio civil.*

—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Apolo.—A las 8 1/2.—*La verbena de la Paloma ó el boticario y las chulapas y celos mal reprimidos.*—A las 9 3/4.—*Cádiz.*

—A las 10 3/4.—Segundo acto.—A las 11 3/4.—*Campanero y sacristan.*

Novedades.—A las 8 1/2.—*La vida es sueño.*

Gran teatro de Parish.—A las 8 1/2.—*Los dioses del Olimpo.*

Esclava.—A las 8 1/2.—*El moro Maza.*—A las 9 1/2.—*Viva mi niña!*—A las 10 1/2.—*Campanero y sacristan.*—A las 11 3/4.—*El tambor de granaderos.*

Marta.—73 de abono.—Turno impar.—A las 8 1/2.—*El maestro de baile.*—A las 9 1/2.—*La ducha.*—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—*El vecino de ahí al lado.*

Romea.—Día de moda.—A las 8 1/2.—*Academia de hipnotismo.*—A las 9 1/2.—*Lo pasado, pasado.*—A las 10 1/2.—*Golpe secreto.*—A las 11 3/4.—*De P. P. y W.*

Jai-Alai.—A las 3.—Gran partido entre Lasarte y Pedrés, contra Chitivar, Sarasua y Eguibar.

Rusia (Madrid Moderno).—Carreras de trineos.—Tiro panorámico.—Idem de salon.—Columpios.—Pim-pam-pum.—El domador M. Malten con sus fieros leones.—El parque está abierto todo el día.—Entrada, 50 céntimos.

MADRID. IMPRENTA DE FORTANET, LIBERTAD, 29.

Dbre. 9) FOLLETTIN DE «EL CORREO» (F. 3

LOS HIJOS DE JUDAS

POR
PONSON DU TERRAIL

terminado y sin preocuparse apenas de las necesidades de la vida, Callebrand, decimos, no pensaba ni un solo instante en que pudiera tener enemigos.

Tranquilo siempre, caminaba con la frente alta por los senderos de la vida, y jamás habia llegado hasta sus oídos las murmuraciones y las imprecaciones de los envidiosos.

Pero la ciencia no da el pan diario más que á aquellos que saben dividir el tiempo en dos partes.

Así hacia Callebrand, porque tenia una hija que vino al mundo á cambio de la vida de su madre.

Callebrand, que no tenia necesidad de nada, era ambicioso para su hija.

Esperando el instante de realizar aquella gran obra, la solución de aquel problema que habia de poner el sello á su reputación de químico y hacer su fortuna, el maestro veíase obligado á atender á las necesidades de la vida. Con este objeto, llevaba á cabo diversos trabajos para un gran establecimiento fabril que estaba situado en la Villette de la calle de Flandes.

Este establecimiento, que estaba situado á la izquierda, tenia al frente esta inscripción en gruesos caracteres:
Baül, Tompson y C.ª

M. Tompson era uno de esos hombres bajos, gruesos, de rostro lleno y colorado, tipos que recuerdan las más hermosas creaciones de los pintores flamencos.

Era uno de tantos ingleses que un día pasan misteriosamente el estrecho de Calais para no regresar jamás á su patria, ante el temor de sufrir algún castigo impuesto por los tribunales de justicia que les espera.

M. Baül era un tipo completamente opuesto al de su socio.

Alto, seco, hablaba con tono doctoral, y pertenecía á una multitud de Sociedades benéficas y científicas.

M. Baül tenia fama de hombre austero; jamás se reía.

Desde hacia veinte años, estos dos hombres estaban dedicados á la realización de empresas colosales.

Se les veía juntos día y noche, formando una extraña pareja; uno con su *redondel*, el otro con su *tiesura*, llamaban la atención de cuantos los miraban.

La opinion pública no les era muy favorable.

Corrian acerca de su honradez ciertos rumores nada satisfactorios.

Un joven fundador en cobre se habia suicidado, y en su última hora acusó á la casa Baül y Tompson de haberle robado el secreto de una invención.

Frecuentemente tenian cuestiones judiciales con los contramaestres de su establecimiento.

Con más frecuencia aún se les acusaba de falta de caridad.

Ya uno, ya otro se presentaban de improviso en el laboratorio del sábio.

Peró Callebrand les recibia en un gabinete contiguo al laboratorio y no les permitia entrar en éste.

Cierta día, Baül miró á Tony por encima de los cristales azules de sus anteojos.

Tony se estremeció al contacto de aquella mirada con la suya.

Cuando el joven hubo partido, Baül dijo á su socio:

—Creo que éste es quien puede dar el golpe.

Desde aquel día Tony fué recibido en la fábrica con todo género de deferencias, con un afecto á que no estaba acostumbrado.

El día en que comenzamos el relato de esta historia, el joven ayudante de Callebrand habia llegado al establecimiento de Baül y Tompson á las siete de la tarde, cuando comenzaba á llover con más fuerza.

Los dos socios estaban comiendo.

—No tenéis paraguas?—le preguntó Baül.

—No—contestó Tony.

La comida parecia suculenta; el vino que habia en las botellas tenia el color del ambar.

—Acompañadnos á comer—indicó Tompson.

que las palabras de su socio hacian en aquel.

Tony palidecia y se mordía los labios.

PILDORAS del Dr. AYER Son la mejor Medicina Casera CURAN EL Dolor de Cabeza, Estreñimiento, Dispepsia, Afecciones del Hgado. Fáciles de Tomar, Puramente Vegetales. La delgada capa de azúcar, que cubre las Pildoras del Dr. Ayer, se disuelve tan luego de llegar al estómago, permitiendo asimilar la fortaleza de cada uno de los ingredientes. Como purgante, tanto para los viajeros como para el uso de las familias, las Pildoras del Dr. Ayer son las mejores del mundo. Primer Premio de la Exposición Universal de Chicago de 1893 Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

IBARRA Y COMPAÑIA Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro consignatario.

CARBONES MINERALES Preciados 24 Presentando este anuncio se cambia gratis por un billete en combinación con la Lotería de Navidad. Por este medio puede una persona ser rica sin costarle un cuarto.

MATIAS LOPEZ MADRID—ESCORIAL Los Chocolates, Cafés y Sopas Coloniales de esta casa, son los mejores que se presentan en los mercados.—Premios con 40 medallas. De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.—Oficinas: Palma Alta, 8. Depósito Central: Monterca, 25.

IMPOTENCIA El Fluido Vital Gotas Vitales, Globulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes tónicos y restauradores de la energía genital. Restablecen y aseguran la potencia. Corrigen los escapes prematuros y las descargas nocturnas. Nada peligrosos, afirman la salud y permiten vivir en constante primavera.—Venta, boticas, Hortaleza, 110, y M. García, Prospectos y folletos gratis. Instituto Audet, Madrid Moderno (Madrid). Consulta diaria de 12 a 2, y por carta.

LA FUNERARIA LA MAS ANTIGUA EN ESPAÑA DE LUJO Y MODESTOS SERVICIOS FUNEBRES PRECIADOS PRECIOS ECONOMICOS TELEFONO 225

LA REFORMADORA DEL CARMELO HISTORIA DE SANTA TERESA DE JESUS POR DOÑA ISABEL CREIX Y MARTINEZ con un prólogo del ILMO. SEÑOR D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA PRESBITERO Auditor del Supremo Tribunal de la Rota Se vende a 8 pesetas el ejemplar encuadernado de lujo en tela de color con una plancha alegórica de oro, y a 6 pesetas en rústica en la Sociedad editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal, Madrid, y en las principales librerías. Se vende por mayor en la Administración de este periódico, SAN MARCOS, 30, 32 y 34, papel

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz CON ESCALAS EN PUERTO-RICO Y PROGRESO Y COMBINACION A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLANTICO Y PUERTOS N. Y S. DEL PACIFICO Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y haciendo antes la de Havre el 15 para Habana y Veracruz.—El 30 de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos. Las salidas de la Habana para New-York, son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana, los mismos días. RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 30, con escala en Puerto-Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo. El vapor CATALUNA saldrá de Cádiz el 10 del corriente.

LINEA COMERCIAL DE PUERTO-RICO El 5 de Diciembre de Santander y el 7 de Vigo el vapor SAN AGUSTIN para San Juan de Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costaferme y Pacifico.

LINEA DE FILIPINAS CON ESCALAS EN PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPOOR; SERVICIO A ILO ILO Y CEBU Y COMBINACIONES A KURACHEE Y BUSHIRE (GOLFO PERSICO), ZANZIBAR Y MOZAMBIQUE (COSTA ORIENTAL DE AFRICA), BOMBAY, CALCUTA, SAIGON, SIDNEY, BATAVIA, HONG-KONG, SHANGAY, HYOGO Y YOKOAMA Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894. De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894. El vapor LEON XIII saldrá de Barcelona el 7 de Diciembre.

LINEA DE BUENOS-AIRES CON ESCALAS EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Y MONTEVIDEO Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LINEA DE FERNANDO POO CON ESCALAS EN LAS PALMAS, PUERTOS DE LA COSTA OCCIDENTAL DE AFRICA Y GOLFO DE GUINEA Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA LINEA DE MARRUECOS Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TANGER El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con la facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y as denot precios que con este objeto se le entreguen. Esta compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes en Madrid, Puerta del Sol, 13.

LEYES CIVILES DE ESPAÑA POR D. LEON MEDINA Y DON MANUEL MARAÑON ABOGADOS DEL ILUSTRE COLEGIO DE MADRID Novísima edición refundida, corregida y considerablemente aumentada, con todas las disposiciones publicadas hasta el día y la jurisprudencia del Tribunal Supremo. Un volumen en 8.º menor de 1.480 páginas. Contiene el texto del Código Civil y de Comercio, Ley Hipotecaria y su Reglamento, la de Enjuiciamiento civil, la de Organización de Tribunales y adicional de 1882, Aranceles judiciales y notariales, ley de aguas, minas, timbre, etc. y cuantas disposiciones se hallan vigentes en materia civil y mercantil, con un índice alfabético completísimo. Precio: 10 pesetas en Madrid y 11 en provincias. De los mismos autores: Leyes Penales de España. Contiene TODA la legislación penal vigente, tanto ordinaria como especial. 8 pesetas en Madrid y 9 en provincias. Se venden estas obras en las principales librerías y en la Administración de este periódico.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID (SOCIEDAD ANONIMA) TARIFAS DE PRECIOS DE SUSCRICION AL AÑO PESETAS Por una estación particular..... 300 Por una estación para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma..... 600 Por una estación de uso público..... 1.000 Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central..... 75 Por un idem para comunicar solo con el aparato principal..... 71 Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador..... 54 Cuadro indicador de cuatro direcciones..... 530 Por cada otra dirección..... 70 Por un conmutador de dos direcciones..... 4 Por un timbre..... 10

MOLINOS HARINEROS Montados sobre Columna de fundición sosteniendo las Muelas, el Mecanismo y Plataforma. Movidos por una Máquina de vapor horizontal, sobre ruedas. Envío franco de los Prospectos detallados CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE J. BOULET y Cia, SUCESORES, INGENIEROS MECANICOS 31-33, rue Boinod (Bº Ornano, 4y6) PARIS. (Antes, Fº Poissonnière, 144.)

RELOJES El depósito de los de LOSADA se ha trasladado a los grandes almacenes de D. J. G. Girod Posts, 25 y 27 Hospedaje desde 4 pesetas todo servicio.—Carmen, 18.

DINERO Sin retención, a militares, a clases pasivas, sueldos del Estado y Ayuntamiento. Plaza de la Caza, 3, 2.º (esquina calle Mayor). De 11 a 2 y de 6 a 9.

CALDO CONCENTRADO SOPAS INSTANTANEAS Recomendado por el Sr. O. del ministerio de la Guerra a los primeros jefes de todos los cuerpos e institutos del ejército. De venta en el Bazar de la Union; el Herald, calle de Sevilla; salon de limpia-botas, Cuatro Calles y el de la Puerta del Sol, núm. 8.—Precio de la pastilla: desde 20 céntimos, hasta peseta.

SE VENDE PAPEL por mayor en la Administración de este periódico, San Marcos, 30.

CASA J. BOULET y Cia Sres Hermann-Lachapelle 31, 33, Rue Boinod, a Paris Cruz de la Legion de Honor, 1888. 2 MEDALLAS DE ORO Y MIEMBRO DEL JURADO, en la Exposición de Barcelona, 1888, 4 Medallas de Oro Exposición Unival, Paris 1889. APARATOS CONTINUOS Para la Fabricación de Bebidas gaseosas SODA-WATER—VINOS ESPUMOSOS Manual del Fabricante de Bebidas gaseosas. Precio 6 fr. Envíase franco los Prospectos detallados.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece a los anunciantes e industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcionales. Envía tarifas a las personas que las pidan. SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS 6 y 8, Alcalá, 6 y 8 Teléfono 517

CASA EN VENTA CALLE PARTICULAR, 6 (Junto a la iglesia de Chamberí) Darán razon, calle de Limon, número 13, bajo TRATADO PRACTICO DE ENFERMEDADES CRONICAS Precio: 5 pesetas. De venta en la Administración de este periódico.

movimiento, vida.... Se hubiera dicho que los apóstoles caminaban tras el Divino Maestro. Tony creyó ver que la figura de Judas, que el relámpago iluminara un instante, continuaba envuelta en una atmósfera luminosa, después que todo volvió a quedar en tinieblas, y que, a su vez, le contemplaba. Trascurrió una hora. El joven, inmóvil, con la mirada fija en el Via-Cruces, que tan pronto estaba sumido en la oscuridad, como era arrancado a las tinieblas por el brillo de los relámpagos, pues continuaba fuera la tempestad, era presa de un malestar indefinible. ¿En qué pensaba? ¿Por qué aquella obstinación en contemplar la figura del infame apóstol siempre que el brillo de un relámpago iluminaba la estancia? De repente, dominado por el ruido de la tempestad, se oyó una voz debajo de la ventana, que permanecía abierta. Aquella voz cantaba la Faridondaine. Tony retrocedió vivamente y cerró la ventana. —¡No! ¡no!—murmuró.—¡Jamás! ¡jamás! Se extinguió la voz y se oyeron los pasos de una persona que se alejaba. Tony dirigió otra vez su mirada al Via-Cruces. De nuevo vio a Judas; nuevamente los relámpagos fueron a iluminar aquella sinistra figura. Se cerraron sus ojos, y entonces se operó en él una extraña metamorfosis. La realidad y el sueño se confundieron, se amalgamaron, y Tony se encontró trasportado a un lugar desconocido y se vio cubierto con otras vestiduras. Las que ahora llevaba se parecían a las que el autor del Via-Cruces que estaba en el laboratorio; pusiera a Judas Iscariote. El laboratorio había desaparecido.

El horizonte se ensanchaba: los vapores de la tarde subían lentamente desde el valle a cubrir las colinas, y Tony, que ya no se llamaba Tony, sino Tuy, cubierto su cuerpo con las vestiduras de Judas y tomando su nombre y su figura, se encontró en el lugar de que habla la Escritura y que se llama Gethsemani. Allí solo, sentado a la sombra de un olivo, tiene a sus pies a Jerusalem, la ciudad de los escribas y de los fariseos. Tony-Judas miraba a la ciudad y luchaba contra una tentación suprema. Por fin se levantó y emprendió la marcha a través del jardín de los olivos, donde el día antes de la Pascua Jesús fue a orar. La tierra temblaba bajo sus pies. A medida que se acercaba a la ciudad, las mujeres y los niños que encontraba a su paso se separaban de él. Y Tony, que ya no era Tony pues se llamaba Judas, caminaba siempre. Cuando entró en la ciudad era ya de noche, y las gentes que ocupaban las calles se separaban de él con horror. Judas caminaba siempre; su paso era largo y desigual. Llegó al templo donde estaban los príncipes de los escribas, se detuvo un momento, después dió tres golpes y entró. La puerta se cerró tras Judas, y el sueño de Tony oscurecióse en aquel instante, ó mejor dicho, Tony dejó de soñar. Poco después continuó soñando: Tony, convertido en Judas, salía del templo, donde acababa de llevar a cabo una odiosa acción. Significó su camino a través de las calles de Jerusalem, el suelo continuaba temblando bajo sus pies, y el pueblo se separaba de él con horror. A cada paso que daba dejábase oír un sonido metálico. Eran los treinta dineros, precio de su traición, cuyas monedas chocaban unas

con otras bajo sus crispados dedos en el bolsillo de su túnica. Llegó a una casa que estaba llena de gente. Cuando entró vió al Maestro y sus discípulos que comían juntos el pan de la Pascua. El traidor se sentó entre ellos, a la derecha del que llamaba su Maestro, y del cual estaba celoso. El Maestro decía en aquel instante: —«En verdad os digo que uno de vosotros me venderá.» Judas se estremeció. Y cuando los discípulos preguntaron: —«¿Seré yo, Maestro?» Este contestó: —«El que me ha de vender es el que mete la mano conmigo en el plato.» Judas palideció y retiró vivamente su mano. El Maestro y los discípulos siguieron comiendo; el primero continuó: —«Os aseguro que esta noche me abandonaréis.» —«Maestro—contestó Pedro cuando Judas se hubo sentado—yo no os abandonaré.» —«Tú me negarás tres veces antes que el gallo cante»—dijo el Maestro con tristeza. Tony se despertó dando un grito. Un grito terrible. Porque un gallo acababa de cantar tres veces, y aquel canto le hizo despertar sobresaltado. Tony estaba solo y en tinieblas. La tempestad había cesado. Se había acostado en el suelo del laboratorio y no veía las paredes, pues la noche era muy oscura. Recordaba que tuvo un sueño raro, pero estaba convencido de que era el discípulo de Callebrend y no Judas Iscariote. Pero oyó el canto del gallo cerca de él, vibrante, profético....

Y todos sus miembros temblaban y no se atrevía a moverse. CAPITULO V. Durante media hora, Tony, lleno de pavor, no osaba moverse. Poco despues una luz tenue, blanquecina, que entraba por las ventanas del laboratorio, fue a proyectar una vaga claridad sobre todos los objetos que le rodeaban. El discípulo de Callebrend se levantó echando una mirada en rededor suyo y dejó oír una risa convulsiva. Al mismo tiempo el gallo cantó cuatro veces. Pero Tony ya no se asustó, ya no tuvo miedo, y encogiéndose de hombros: —¡Soy un necio!—exclamó. En efecto, ante él, colgado en una de las paredes frente a las ventanas, había un reloj alemán, de los llamados de cuco, en los cuales los relojeros acostumbraban a colocar un cuco ó un gallo mecánico que, por medio de un sencillo aparato, cada vez que la aguja marca una hora, se abre una puertecilla en la esfera, sale el gallo y canta, retirándose en seguida para no volver a aparecer hasta la hora siguiente. Eran las cuatro de la mañana; la luz sustitúa a las tinieblas; el día llegaba oportunamente para poner término a las visiones y a los locos terrores de Tony. La primera mirada de éste fue para el bloc de metal que permanecía en la mesa. Se acercó a él y le tocó en todos sentidos. El metal conservaba su maleabilidad. Por el contrario, el pedazo que Callebrend había separado y con el cual hizo una estátua, sumerziéndole despues en el agua misteriosa de color violeta que contenía el jarro, adquirió una dureza tal, que el joven no pudo resistir la tentativa de reanudar la experiencia de su maestro golpeándola con un martillo.

Cogióla, pues, y dió repetidos golpes a la estátua sin lograr romerla. Entonces los celos, la envidia, volvieron a ocupar el corazón de Tony. —¡Oh!—murmuró—ese hombre llegará a ser grande e ilustre; conquistará un puesto eminente en el mundo de las ciencias; su nombre será pronunciado con respeto y admiración. Y yo que le he ayudado en su obra, ¿por qué no he de tener una parte en su triunfo? Tony recordó los largos e improbos trabajos que desde hacia muchos meses le encargaba su maestro y realizaba a ciegas sin saber cuál era el objeto que se proponía al sabio y un loco furor se apoderó de él. Despues, á ese acceso de furor sucedió una gran postracion y el envidioso comenzó a reflexionar. —Esos hombres no me dan más que unos veinte mil francos porque les permito penetrar aquí. Así les vendo un secreto que hará su fortuna; por lo tanto, yo debo pedir la mitad del descubrimiento. Pensando así, se detuvo como si hubiera surgido ante él un obstáculo insuperable. —Pero yo no poseo este secreto—se dijo.—Veo el resultado, veo el descubrimiento, pero no sé por qué medio se ha obtenido. Y apretando la frente con sus manos, añadió con desaliento: —No, no me lo comunicará. Tony, hablando así consigo mismo, hundía sus uñas en su desnudo pecho y sus labios se veían cubiertos por ligera espuma. De pronto, golpeándose la frente, gritó: —¡Lo encontraré! ¡No soy también químico! ¡Volviendo a fundir el metal, lo descompondré y sabré qué misteriosa aleacion contiene! En sus labios apareció una sonrisa de triunfo.